

BAB V

PENUTUP

5.1 Kesimpulan

Saudi Vision 2030 merupakan perubahan besar bagi Arab Saudi, yang bertujuan untuk mengubah negara ini menjadi negara dengan perkembangan ekonomi yang pesat serta terdiversifikasi serta tidak terlalu bergantung pada pendapatan minyak. Program yang dipelopori oleh Putra Mahkota Mohammed bin Salman, bertujuan untuk memodernisasi kerajaan, menarik investasi asing, dan menciptakan peluang bagi generasi muda dan populasi yang terus bertambah. Dengan inisiatif yang berfokus pada sektor-sektor seperti pariwisata, teknologi, dan energi terbarukan, *Saudi Vision 2030* membuka jalan bagi masa depan negara yang lebih berkelanjutan dan sejahtera.

MBS cenderung menentang hambatan yang ada demi mencapai tujuan utama dari *Saudi Vision 2030*. MBS juga selalu memposisikan tentang bagaimana cara Arab Saudi dapat berkembang ke arah yang lebih baik lagi. MBS selalu merasa selama ini potensi Arab Saudi selalu terhalang karena adanya pemahaman lama yang terlalu banyak mengatur sehingga menghambat potensi sumber lain ekonomi Arab Saudi. Kenyamanan terhadap kestabilan ekonomi selama ini terkait sektor minyak membuat Arab Saudi juga tidak ingin mencari peluang lainnya. Ketertutupan negara Arab Saudi membuat MBS harus berpikir diluar pemimpin sebelumnya dengan harus mencontoh negara maju di belahan dunia lainnya dan terus menyerap informasi lalu memilih yang paling cocok dan minimal efek negatifnya pada Arab Saudi.

Malalui Analisis ini dapat disimpulkan bahwa gaya kepemimpinan MBS merupakan seorang Strategic dan incremental. Meski sangat menentang hambatan politik yang ada MBS masih memiliki keinginan untuk berutkar informasi dengan berbagai pihak dan tidak menutup diri untuk hadir di berbagai media dan aktif hadir di tengah-tengah masyarakat dengan memberikan pidatonya hal inilah yang menjadikan MBS termasuk sebagai pemimpin yang strategic. Kemampuan MBS untuk terus bermanuver secara fleksibel dalam mengatasi masalah yang ada membuat MBS di golongkan menjadi pemimpin yang incremental yang tetap fokus pada tujuan namun masih dapat menyesuaikan diri dengan rintangan yang dihadapi.

5.2 Saran

Berdasarkan temuan dari penelitian ini, penulis menyarankan kepada peneliti selanjutnya untuk melihat kebijakan *Saudi Vision 2030* ini fokus pada transformasi yang dilakukannya pada Arab Saudi baik dari segi ekonomi, politik dan sosial. Selain dari kemampuan MBS yang piawau dalam keberlangsungan *Saudi Vision 2030* di Arab Saudi, *Saudi Vision 2030* itu sendiri sudah merubah wajah Arab Saudi dalam berbagai aspek di dunia internasionall. Hal ini penulis sampaikan karena saat membahas MBS penulis mengalami kesulitan untuk mendapatkan bahan yang cukup banyak mengenai kehidupan personal MBS karena MBS hidup dilingkungan keluarga kerajaan Arab Saudi yang sudah dijaga ketat sedari MBS masih kecil.